

La obra abarca el régimen militar desde 1973 hasta 1986

## Fue presentado el libro de Augusto Varas "Los militares en el poder"

Con la presencia de políticos, investigadores y científicos políticos, fue presentado al mediodía de ayer la obra *Los militares en el poder, régimen y gobierno militar en Chile 1973-1986* del master y doctor en Sociología, Augusto Varas.

La obra, según sus comentaristas, "analiza, informa y evalúa el dominio de las FF.AA. en este país por más de una década y se plantea la orientación básica que deberá considerar un proceso de renovación castrense, paralelo a la democratización del resto de la vida política y social en Chile".

La obra, en diez capítulos, aborda temas como: las Fuerzas Armadas y la democracia realmente existente; el régimen y gobierno militar; del bonapartismo al cesarismo; las cambiantes alianzas del gobierno; gasto militar: 1973-1985; la importación y producción de armas; el régimen militar y política internacional;

diversidad política y unidad institucional; bases para el caudillismo militar; y *pinochetismo*: etapa inexplorada del caudillismo".

El autor, investigador de Placso y experto en desarme y temas militares, señaló que la obra abarca tres periodos: "Pinochet como líder de una coalición insurreccional, la etapa cesarista, en que Pinochet se pone por sobre las disputas al interior del régimen, y la tercera, la actual, que es una proyección de tipo caudillista, que me parece muy importante porque le está exigiendo a las FF.AA. salirse de su rol tradicional".

### Cambio desde 1981

A juicio de Varas, a partir de 1981, las Fuerzas Armadas tienen un posicionamiento más individual, "cada una de las ramas comienza a enfrentar la temática política nacional desde sus propios

intereses, pero vemos con preocupación que es el Ejército el que lamentablemente ha continuado en una línea de alto vínculo político con el régimen sin poder distanciarse plenamente de él". El autor sostiene que hay un gran peligro en ello y que es conveniente que "cada una de las ramas inicie ya, en la medida en que se comienza a fomentar un proceso de normalización institucional, su propia normalización, volviendo a sus énfasis profesionales".

Al comentar el libro, los científicos políticos Genaro Arriagada y José Antonio Viera Gallo, destacaron que la obra constituye el primer intento serio de presentar la perspectiva desde la que miran la realidad los militares y a la vez la ruptura de un distanciamiento entre el mundo civil y el militar que existió hasta 1973, y que sólo ahora ha sido tema de preocupación de los estudiosos.

La época, 17-XI-87, p. 8 4881  
000158121

## Fue presentado el libro de Augusto Varas "Los militares en el poder" [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1987

FORMATO

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Fue presentado el libro de Augusto Varas "Los militares en el poder" [artículo].

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile